
 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 38  del   24/03/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 

STUDIO E CONSULTAZIONE SUL TEMA DELLA 
SICUREZZA NELLE CAMPAGNE E NELLE ZONE DI 
VILLEGGIATURA. AUDIZIONE DEL COMANDANTE 
DELLA POLIZIA MUNICIPALE GIUSEPPE FAZIO 
RELATIVAMENTE AI CONTROLLI DEI VIGILI URBANI E 
SUL VIDEOCONTROLLO.  
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 Note 

 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  17,00 18,30   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  17,00 18,00   
Componente Campisi Giuseppe SI  17,00 18,00   
Componente Coppola Gaspare SI  17,35 18,30   
Componente Fundarò Antonio SI  17,15 18,00   

Componente Lombardo  Vito SI  17,00 18,30   
Componente Sciacca Francesco SI  17,00 18,30   

 
L’anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 24 del mese di Marzo, alle ore 17,00, presso la propria 
sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la Quarta 
Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 
Leonardo, Campisi Giuseppe, Lombardo Vito  e Sciacca Francesco. 
Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta. 
Il Presidente da lettura dei precedenti verbali. 
Alle ore 17,15 entra il Consigliere Fundarò Antonio. 
Alle ore 17,25 fa ingresso il Ten. Francesco Miciletto della Polizia Municipale, delegato dal 
Comandante P.M. Giuseppe Fazio  ad intervenire in sua vece. 
Il Presidente Pipitone dopo avere dato lettura dell’Ordine del Giorno, chiede al Ten. Miciletto, 
ragguagli in merito al progetto della videosorveglianza, che prevede la collocazione di telecamere 
nei punti strategici del territorio comunale. 
Il Ten. Miciletto riferisce che il progetto esecutivo di realizzazione dell’impianto di 
videosorveglianza, denominato “OCCHIO ELETTRONICO PER LA SICUREZZA”, dell’importo 
complessivo di Euro 350.000, è già stato approvato; l’appalto è stato espletato ed il contratto con 
la Ditta aggiudicataria è stato firmato. Inoltre il Dirigente del Settore Servizi Tecnici Manutentivi, 
l’Ing.E.A.Parrino a cui sono stati demandati tutti gli adempimenti gestionali consequenziali, di 
concerto con la Prefettura di Trapani, sta valutando in quali punti sensibili del territorio di Alcamo, 
posizionare le telecamere di videosorveglianza, con l’ausilio dell’Ufficio Tecnico del Traffico. 
Il Ten. Miciletto, fa presente che a seguito del devastante incendio sviluppatosi nel mese di 
Settembre del 2012, che ha distrutto il ponte radio, molte telecamere non sono più funzionanti, in 
quanto non si è potuto più trasmettere. 
Alle ore 17,35 entra il Consigliere Coppola Gaspare. 



 

 
 
Nelle zone di Campagna, continua il Ten. Miciletto, i controlli vengono effettuati periodicamente 
da parte del Corpo di Polizia Municipale e dalle forze dell’ordine, così come nel territorio di 
Alcamo-Marina dove giornalmente una pattuglia dei Vigili Urbani effettua i controlli che vengono 
intensificati durante il periodo estivo, fino al mese di Settembre, nonostante la cronica carenza di 
personale nella Polizia Municipale. I controlli precisa il Ten. Miciletto sono rivolte alla repressione 
degli atti criminali e non all’abbandono dei rifiuti. 
Il Consigliere Fundarò Antonio, propone che il Comune di Alcamo, al fine di effettuare il controllo  
della velocità nelle arterie importanti come la S.P. 55, la S.P. 47, la S.S. 187 e nel tratto di 
competenza comunale della S.S. 113, si attivi nella collocazione dei “TUTOR”, ritenuto un 
validissimo strumento per il controllo della velocità, già sperimentato in altre Città italiane. 
Per il Ten. Miciletto il Tutor andrebbe posizionato principalmente nel tratto di competenza 
comunale della SS187. 
Il Consigliere Castrogiovanni Leonardo propone, se c’è la possibilità, avendo l’impianto a 
disposizione, la collocazione di telecamere anche nelle zone dove insistono le disariche abusive, 
in cui vengono abbandonati rifiuti pericolosi come l’amianto, provvedendo a sanzionare i 
trasgressori. 
Il Consigliere Lombardo Vito chiede al Ten. Miciletto chiarimenti in merito ai controlli che vengono 
effettuate nelle campagne e nelle discariche abusive. 
Il Ten. Miciletto risponde che ogni giorno una puttuglia è impegnata nel controllo delle zone rurali 
e due volte a settimana viene effettuato, anche d’inverno il controllo ad Alcamo-Marina. 
Alle ore 18,00 escono i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo, Campisi Giuseppe e Fundarò 
Antonio. 
Il Consigliere Lombardo, considerando assurda l’Ordinanza sulla prevenzione degli incendi che 
ha validità nel periodo compreso tra il primo Giugno e il quindici Ottobre, chiede inoltre se 
nell’arco dei controlli invernali effettuati ad Alcamo-Marina, vengono segnalate la presenza di 
sterpaglie nei terreni privati. 
Il Ten. Miciletto riferisce che nel periodo antecedente l’Ordinanza, non vige nessun obbligo di 
mantenere in perfetto stato di pulizia i terreni, però in caso di chiamata s’interviene per verificare 
la situazione di pericolo per la pubblica incolumità. 
Alle ore 18,15 lascia la seduta il Ten. Miciletto della Polizia Municipale. 
Dopo un breve dibattito,alle ore 18,30 la seduta viene sciolta. 
 
 
 
        IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
        Lipari Giuseppe                                                                      Pipitone Antonio                         

 
 
 
 


